

Seit einem halben Jahr führt unser Weltladen in Freiberg Unverpackt Produkte. Da wir bislang sehr zufrieden sind und es nicht viele Weltläden gibt, die sich an ein solches Angebot herangewagt haben, wollen wir unsere Erfahrungen mit euch teilen.

Seit einiger Zeit bieten EL PUENTE, WeltPartner und Café Chavalo einen Teil ihrer Produkte auch in großen Abpackungen und Pfandbehältern an. Für uns stand schnell fest, dass wir unser Sortiment dahingehend erweitern wollen, da uns der viele Verpackungsmüll schon lange ein Dorn im Auge ist und wir unsere KundInnen gerne auch für dieses Thema sensibilisieren wollen. Die fünf Startprodukte haben wir von unserer Kundschaft mittels einer Wahlurne auswählen lassen. Das hatte zwei Vorteile:

1. Wir haben gleich gewusst, welche Produkte vermutlich gut laufen würden.
2. Über diese Aktion konnten wir einige Presseartikel generieren.

Gewählt wurden letztlich Kaffee, gesalzene Erdnüsse, Basmatireis, Rote Linsen und Kichererbsen. Nach einem halben Jahr können wir resümieren, dass unser Absatz bei den Roten Linsen um 700% gestiegen ist und bei Basmatireis sogar um 1100%. Die anderen Produkte hatten wir vorher in der abgepackten Version wegen zu geringem Absatz teils aus dem Sortiment nehmen müssen, nun sind die Erdnüsse unser umsatzstärkstes Produkt. Neben den guten Verkaufszahlen freut uns, dass wir neue KundInnen aufgrund des Unverpackt Angebotes gewinnen konnten, die nun auch mit dem Prinzip Weltladen/Fairer Handel vertraut sind.

Aufgrund dieses Erfolges haben wir uns entschlossen unser plastikfreies Angebot um weitere Produkte zu ergänzen. Wir wollen zudem andere Weltläden dazu ermutigen den Weg in Richtung unverpackt zu wagen. Der finanzielle und organisatorische Aufwand hält sich, je nach herangehensweise, in Grenzen. Gerne stehen wir euch für Rückfragen zur Verfügung: vorstand@weltladen-freiberg-sachsen.de